

Revista de Historia

Director: B. BONNET Y REVERÓN.

Redactor-jefe: J. PERAZA DE AYALA Y VALLABRIGA.

Propietario-censor: DACIO V. DARIAS Y PADRÓN.

* * La Laguna de Tenerife (Islas Canarias) * *

NOUESTRA PASADA LABOR Y ACTUALES PROPOSITOS



ON el amable favor de nuestros abonados y con la entusiasta e ilustrada colaboración de un grupo de iniciados en los estudios histórico-regionales, aunque siempre luchando y trabajando por atender con la solicitud debida a la Revista, hemos procurado, por todos los medios que nos ha sugerido nuestro celo, que la publicación respondiera a los fines desinteresados y patrióticos —permítasenos la inmodestia— de su primitiva fundación, pudiendo dar cima, no sin vencer pocas dificultades, a la terminación del tomo I, obra ésta, como todas las de su género, que dentro de unos años podrá ofrecer a sus poseedores el aliciente siquiera de la curiosidad, rara y erudita, de todas las monografías históricas, en sus variadas ramas: etnográfica, genealógica, biográfica, etc., etc.

Para tamaña empresa que necesita siempre largo tiempo para la preparación de cualquiera de sus trabajos, consistente en la más prolija investigación, pacienzuda comprobación de datos y fechas, lectura de documentos en polvorientos archivos públicos y particulares, consulta de infolios y obras en bibliotecas, haciendo, en suma, una fatigosísima tarea que, por lo menos, tiene el mérito del desinterés, incluso muchas veces sufragando gastos de nuestro propio peculio, porque —no hay que olvidar esto— ninguna publicación científica es lucrativa, no hemos encontrado —sentimos manifestarlo— el apoyo debido en algunos señores pertenecientes a una clase social que está muy obligada a defender y sostener ciertos valores históricos en mayor grado que otras de carácter más democrático. Menos mal que, para honra e ilustración de esa distinguida clase a que nos referimos, no son todos

los que lo han negado, y que algo confortan nuestro espíritu y alientan nuestro ideal, otras asistencias, tanto morales como materiales, que honran a REVISTA DE HISTORIA.

Ha sido siempre vehemente y sincero deseo de los inspiradores de esta revista que las páginas de las mismas se ilustren con trabajos de todas las Islas que componen el archipiélago canario; pero a pesar de que, respondiendo a esa orientación cordial, el Propietario de esta publicación se ha dirigido a varios "amateurs" de la Historia, residentes en distintas Islas, sus gestiones no siempre se han visto favorecidas por el éxito, aunque no han faltado los ofrecimientos. Conste, pues, que esta revista se debe principalmente a la Región, cuyo pasado procura, en la medida de sus escasas fuerzas, venerar y exaltar, lamentando siempre la ausencia o la abstención de todos aquéllos que estén moralmente obligados, por sus estudios y competencia, a ayudarnos en esta provechosa obra, que, respondiendo a lo que estimamos un deber, (dadas nuestras particulares aficiones), hemos comenzado dos años ha, bien convencidos de cuan incompleta es aún la Historia de Canarias y cuanto necesita todavía de trabajos parciales que contribuyan a formarla para la gran obra nacional de conjunto que, allá en la Corte, realiza en su laboratorio de altos estudios, la suprema autoridad en este género, la Real Academia de la Historia.

En este tomo II que ahora comenzamos, procuraremos realizar, siempre que nuestros distinguidos abonados sigan favoreciéndonos con su suscripción, todas aquellas mejoras de variedad que nuestros, sin embargo, escasos recursos consientan. Continuarán publicándose, y seguramente se terminarán, los trabajos que quedaron pendientes en el tomo anterior, tales como las genealogías que tan competentemente vienen publicando el estudioso Académico correspondiente Sr. Ossuna y el instruido joven redactor, Sr. Peraza de Ayala; los valiosos trabajos del ilustrado profesor y director de esta Revista, Sr. Bonnet; las eruditas Tradiciones icodenses y Cuadros históricos de Lanzarote de los cultos Sres. Gutiérrez López y Betancort, así como otras materias de algún interés, producto ingenioso de otras plumas conocedoras de los acontecimientos pretéritos.

Algunos de los trabajos que tenemos en proyecto y que verán probablemente la luz en este tomo, habrán de referirse a una historia sumaria orgánica y bélica de las Milicias de Canarias, institución militar ésta genuinamente isleña próxima a desaparecer, después de haber cristalizado en ella, como en ningún otro organismo provincial, cuanto de glorioso, legendario e hidalgo nos legaron nuestros mayores.

Asimismo hemos de seguir concediendo en estas páginas la debida preferencia a las biografías de canarios ilustres, especialmente las dedicadas a todos aquellos que tuvieron influencia en nuestras antiguas posesiones americanas, con objeto de contribuir así—dentro de nuestro modesto esfuerzo—a ese simpático movimiento de aproximación espiritual que, de día en día, toma mayor incremento entre nuestra bien amada España y sus hijas, las jóvenes y florecientes Repúblicas de nuestra lengua, religión y raza.